

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"
Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA MIÉRCOLES, 8 DE NOVIEMBRE DE 2023



Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 8 DE NOVIEMBRE DE 2023 | AÑO LX | NO. 2135 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

DEBIERON LLAMAR AL 911: MENDÍVIL

Omitieron protocolo en el caso Damián

MARIELA TAPIA

La Policía Municipal se enteró en el hospital, un día después de lo ocurrido en la escuela

El incidente en el que resultó golpeado el pequeño Damián por un compañero suyo y le generó una lesión en la cabeza que le causó la muerte, no fue reportado al 911, por lo que el titular de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) declaró que haber llamado al 911 es una deci-

PM) hizo un llamado a concretar lo que exige el protocolo de seguridad escolar, que es llamar a la central de emergencias.

Pedro Ariel Mendívil García, titular de la DSPM, puntualizó que haber llamado al 911 es una deci-

sión que le compete a la directora de la primaria Eusebio Zavala Álvarez, ubicada en la colonia Granjas Nuevas.

Fue hasta el 31 de octubre que tuvo conocimiento la DSPM de este caso, despojado de que en el Hospital General se reportó al 911 haber identificado lo que pudiera ser alguna forma de violencia o de maltrato.

La Unidad contra la Violencia Familiar y de Género acudió a dicho llamado en donde se entrevistaron con el padre de Damián, de 8 años de edad, quien refirió que el día anterior había ocurrido algo en la escuela en donde otro niño golpeó a su hijo.

Agregó que el menor fue trasladado a una clínica particular donde lo dieron de alta de manera rápida y luego empezó a sentir otros síntomas, hasta que falleció el pasado domingo. [Pág. 3](#)



REPONDAN LAMPARAS

Inician modernización de alumbrado público

Anuncian adquisición e instalación de primer paquete de 4 mil lámparas Led para sustituir las de vapor de sodio. [Pág. 3](#)

PARA EMERGENCIAS

Transferen 5 mil 742 mdp en reparaciones

Las dependencias públicas cuentan con programas para arreglar infraestructura dañada por desastres naturales. [MÁS](#)

INICIA GUERRA OTRA FASE

Israel entra al corazón de Gaza

Las fuerzas israelíes iniciaron su incursión en las profundidades de la ciudad de Gaza en su batalla por acabar con Hamas. [Pág. 17](#)



ASUME EL IV OBISPO

Enrique Sánchez Martínez, quien asumió ayer como cuarto obispo de Mexicalt, es flanqueado por Joseph Spiteri (izquierda), representante del papa Francisco en México y Francisco Moreno Barrón, arzobispo de la Diócesis de Tijuana y administrador apostólico de la Diócesis local. [Pág. 5](#)

BAJA CALIFORNIA LATE CON FUERZA

Marina



INFORME DE RESULTADOS

Captamos 119 mil millones de pesos gracias al turismo

BAJA CALIFORNIA

LÍNEA DE EDICIÓN

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

BAJA CALIFORNIA LATE CON FUERZA

Captamos 119 mil millones de pesos gracias al turismo

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

ANIVERSARIO 30 LA CRONICA

LA CRONICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Miércoles 8 DE NOVIEMBRE DE 2023

MEXICALI, B. C., MEXICO | \$10.00 DIARIO / 1.25 DÓLAR EU | NO. 11,939 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS

DAN BIENVENIDA A CUARTO OBISPO DE MEXICALI

En una solemne ceremonia efectuada ayer por la tarde, tomó posesión monseñor Enrique Sánchez Martínez como cuarto obispo de la Diócesis de Mexicali. Por la mañana fue recibido por una multitud humana en su recorrido hacia la Catedral de Mexicali.

FOTO: JAVIER GALLEGO
MEXICALI 6-7



1 | ESPECTACULOS

PREPARA BELINDA SU TIRADERA



DEPORTES

BARCELONA PIERDE CONTRA EL SHAKTAR EN LA CHAMPIONS

1

ATIENDE POLICÍA 68 LLAMADAS DE BULLYING

Esos casos de acoso escolar se han atendido durante el 2023; a esta cifra se suman las llamadas por riñas al exterior de planteles educativos, siendo las zonas oriente y poniente de Mexicali las de mayor incidencia.

2 | MEXICALI

3 | MEXICALI

9 771696 541015

[686] 597 4801 [ELCRONICA.COM](#)

[686] 113 8456 [LA CRONICA](#)

TWITTER [@LA CRONICA DM](#)

FACEBOOK [LA CRONICA](#)

INSTAGRAM [LA CRONICA](#)

YOUTUBE [LA CRONICA GRUPO HEALY](#)

TIK TOK [LA CRONICA GRUPO HEALY](#)

Papel Reciclado

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

ENVIÓ CARTA A AMLO

Deja Arturo Zaldívar la SCJN; va con Sheinbaum

Renunció a su cargo como ministro tras 14 años en el máximo tribunal de justicia del país, para apoyar a la coordinadora de la Defensa de la Causa Transformación y virtual candidata de Morena a la Presidencia. La renuncia debe ser aprobada por el Presidente y ratificada por el Senado, que debe nombrar al nuevo ministro a propuesta del Ejecutivo. [Nacional](#)



www.elsoldetijuana.com.mx

El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MIÉRCOLES 8 DE NOVIEMBRE DE 2023 | AÑO XXXIV | NO. 11700 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIU ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



VISITÓ A MIGRANTES
Amal ya se despidió de Tijuana, va a Monterrey
La marioneta de 3.6 metros de altura ha recorrido 14 países. Ahora viajará por Méjico hasta llegar a la frontera sur en Tapachula, Chiapas, para dar aliento a la nuez refugiada. [Pág. 4](#)



HASTA SEPTIEMBRE, IBAN 8 MIL 698 DENUNCIAS EN BC Robo de carros lidera rezago en FGE Tijuana

ADELINA DAYEBI PAZOS

Investigadores han identificado grupos de dos o tres personas dedicadas a este delito

La unidad de robos, en especial de vehículos, es el área de la Fiscalía General Estatal (FGE), con más casos registrados en Tijuana, indicó Rubén Maximiliano Ramos Jiménez, fiscal regional.

"En la ciudad se han establecido claramente lugares en donde hay más incidencia, (como) la Zona Este, la zona centro. Se manejan diferentes puntos rojos", dijo. El fiscal regional señaló que

los modelos de automóviles con más reportes de robo son los de las marcas KIA, Toyota, Honda y Nissan, Versa. "Son los vehículos que se roban de manera cotidiana y no nada más en la ciudad de Tijuana, también Ensenada y Mexicali. Sobre los vehículos más asediados por el tipo de delincuencia que se dedica al robo de vehículo", desarió el fiscal.

Según datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado de Baja California (SSCB), hasta el mes de septiembre en Tijuana, habían sido abiertas en la FGE, cuatro mil 777 carpillas de investigación por robo de vehículo, de estos, 644 habían sido realizadas con violencia. En el año 2022, habían sido presentadas seis mil 861 denuncias. [Pág. 3](#)



Escuela de Artes, reducida a cenizas

Los alumnos comenzarán una campaña en redes sociales para solicitar el apoyo de la comunidad pero lo darán a conocer cuando sea concretado. Este fin de semana el plantel sufrió un incendio que acabó con sus instalaciones ubicadas en Ciudad Industrial de Otay, así como con diversas obras de arte, mencionó el director Jaime Jiménez Cuanal. [Pág. 9](#)

BAJA CALIFORNIA LATE CON FUERZA

Marina

INFORME DE RESULTADOS

RAJA CALIFORNIA

Captamos 119 mil millones de pesos gracias al turismo

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"
Comunicación Social



WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$10 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Miércoles 8 DE NOVIEMBRE DE 2023

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$10.00 DIARIO | NO. 8,046 | AÑO 22

DESAPROVECHA TIJUANA 99% DE AGUA TRATADA

Al año son tratados en la ciudad 65 millones de metros cúbicos de agua, pero solo una mínima fracción es reutilizada, de acuerdo a la Cespt.

SA TIJUANA

DEPORTES

1



CAE BARÇA ANTE EL SHAKHTAR

ESPECTÁCULOS

2



CAIFANES ESTRENÁ CANCIÓN Y VIDEO DE 'INÉS'



18 | NACIONAL



19 | INTERNACIONAL

PREVÉ ISRAEL CONTROLAR GAZA AL TERMINAR GUERRA



[662] 219 4700
www.elimparcial.net

662 186 1024
FRONTERAINFO

TWITTER
@FRONTERAINFO

FACEBOOK
FRONTERAINFO

INSTAGRAM
FRONTERAINFO

YOUTUBE
FRONTERADTV

TIK TOK
FRONTERAINFO



Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

FRONTERA.

"INE ENSENADA OFRECE 29 VACANTES DE CONSEJEROS DISTRITALES"

Ensenada, B.C.- El pasado 1 de noviembre se instaló el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) y en su primera sesión se aprobó la convocatoria para invitar a la ciudadanía a que participe como consejera o consejero distrital, informó la Vocal Ejecutiva de la Junta Local Ejecutiva, Liliana Díaz de León Zapata.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/INE-ofrece-29-vacantes-de-Consejeros-Distritales-20231107-0030.html>

- NACIONALES

EL UNIVERSAL.

"EL TRIBUNAL ELECTORAL ABRE VÍA A MORENA PARA RESOLVER CANDIDATURAS"

Máximo tribunal electoral podría revocar acuerdo de paridad del INE; consideran que proyecto de magistrado beneficia a Morena para resolver sus candidaturas, sobre todo en la Ciudad de México

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/perfila-tepjf-postulacion-de-5-hombres-y-4-mujeres/>

EL FINANCIERO.

"TEPJF NO QUIERE A SALINAS COMO INTERINO DEL GOBIERNO DE NUEVO LEÓN; PROPONE REVOCAR SU PUESTO"

Janine Otálora Malassis, magistrada del Tribunal Electoral federal (TEPJF) propondrá al pleno de la Sala Superior, revocar la designación de José

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

Arturo Salinas Garza como Gobernador interino de Nuevo León, pues consideró que se trata de un acto ilegal.

<https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2023/11/07/tepif-propone-revocar-designacion-de-salinas-como-interino-en-gobierno-de-nl/>

EL PAÍS.

"LOS PARTIDOS POLÍTICOS GANAN TIEMPO PARA CUMPLIR CON LA PARIDAD DE SUS CANDIDATURAS ANTE EL INE"

Los partidos han ganado tiempo para cumplir con la paridad en las candidaturas a las gubernaturas. El Instituto Nacional Electoral (INE) ha descartado la imposición de sanciones a los partidos que incumplieron con la entrega de los criterios para garantizar la paridad de género en sus candidaturas a los gobiernos de la Ciudad de México, Yucatán y Jalisco.

<https://elpais.com/mexico/2023-11-08/los-partidos-politicos-ganan-tiempo-para-cumplir-con-la-paridad-de-sus-candidaturas-ante-el-ine.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL ECONOMISTA.

"ARTURO ZALDÍVAR PRESENTA RENUNCIA COMO MINISTRO DE LA SCJN"

Arturo Zaldívar Lelo de Larrea presentó su renuncia como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), tras 14 años de ejercer este cargo y a uno de concluir su periodo constitucional.

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/Arturo-Zaldivar-presenta-su-renuncia-como-ministro-de-la-SCJN-20231107-0066.html>

ANIMAL POLÍTICO.

"MINISTRO ZALDÍVAR ACUERDA CON CLAUDIA SHEINBAUM ADHESIÓN A SU CAMPAÑA Y UN DÍA DESPUÉS RENUNCIA A LA CORTE"

Un día después de reunirse con la virtual candidata de Morena a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, el ministro Arturo Zaldívar anunció su renuncia a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Hizo pública su decisión a través de redes sociales, al publicar una carta que le envió al presidente Andrés Manuel López Obrador.

<https://www.animalpolitico.com/politica/arturo-zaldivar-renuncia-ministro-sheinbaum-equipo>

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

PROCESO.

"AMLO ACEPTÓ LA RENUNCIA DE ARTURO ZALDÍVAR; PARA SUSTITUIRLO SE INCLINA POR TERRA DE MUJERES"

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aceptó la renuncia del ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, justificó que "si una persona ya no quiere continuar en un cargo, no se le puede obligar" y aunque reconoció que al Senado le corresponde aceptarla o no, evadió responder si fue correcto que el ministro se adelantara al mostrarse enseguida en campaña con Claudia Sheinbaum.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/11/8/amlo-acepto-la-renuncia-de-arturo-zaldivar-para-sustituirlo-se-inclina-por-terra-de-mujeres-318138.html>

EL UNIVERSAL.

"LA HISTORIA JUZAGARÁ A ZALDÍVAR POR CLAUDICAR ANTE EL PODER": XÓCHITL GÁLVEZ

La aspirante a la presidencia se lanzó contra el ministro acusándolo de actuar bajo consigna del presidente Andrés Manuel López Obrador

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-historia-juzgara-a-zaldivar-por-claudicar-ante-el-poder-xochitl-galvez/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

"AVANZA DIGITALIZACIÓN DE TRÁMITES EN BAJA CALIFORNIA": MARINA DEL PILAR

Mexicali, Baja California.-La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda, informó que como parte de una estrategia para facilitar los trámites que realizan las y los ciudadanos en el Gobierno del Estado y de una política pública integral para digitalizar los distintos servicios que ofrece la administración estatal, a través de la Agencia Digital de Baja California (ADBC) se han digitalizado 221 trámites en lo que va de 2023, de los cuales 62 se inician y concluyen de manera totalmente virtual.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Avanza-digitalizacion-de-tramites-en-Baja-California-Marina-del-Pilar-20231107-0022.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ENTREGAN SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO AL CONGRESO DEL ESTADO"

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

El secretario general del gobierno de Baja California, Catalino Zavala Márquez, entregó este martes el segundo informe de gobierno de la administración de Marina del Pilar Ávila Olmeda ante el Congreso del Estado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/entregan-segundo-informe-de-gobierno-al-congreso-del-estado-10971193.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"PROYECTAN CEJUM EN MEXICALI PARA 2024"

Para el 2024 se plantea empezar la construcción de lo que será el Centro de Justicia para la Mujer de Mexicali, confirmó el secretario general de Gobierno del Estado, Catalino Zavala Márquez.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/proyectan-cejum-en-mexicali-para-2024-10970696.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"ANUNCIAN INTERRUPCIÓN DEL SERVICIO DE AGUA EN 38 COLONIAS DE TIJUANA Y ROSARITO"

Tijuana.- La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT), informa que llevará a cabo trabajos complementarios de agua potable en el Cañón del Matadero, derivados de la construcción de un cajón pluvial, obra que está ejecutando la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), por lo que será necesario el cierre del suministro de agua potable en el Acueducto Herrera-La Misión.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/anuncian-interrupcion-del-servicio-de-agua-en-38-colonias-de-tijuana-y-rosarito-10971163.html>

FRONTERA.

"DESAPROVECHA TIJUANA 99% DE AGUA TRATADA"

Tijuana BC.- Al ser Tijuana una zona que sufre de estrés hídrico, el agua tratada es una opción para hacerle frente a los problemas que enfrenta la región por la falta del líquido.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Desaprovecha-Tijuana-99-de-agua-tratada-20231108-0001.html>

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

"PROYECTAN QUE EL 48% DE LAS LUMINARIAS DE LA CIUDAD SEAN DE TIPO LED EN EL 2024"

Mexicali, B.C.- Proyectan que el 48% de las luminarias en la ciudad sean cambiadas de sodio a LED antes de que finalice la actual administración. El titular de Servicios Públicos, Juan Francisco Garza Ceseña, informó que a partir de este martes comenzaron un proyecto de modernización del alumbrado público, con el cual esperan cambiar 16 mil luminarias de sodio a LED.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Proyectan-que-el-48-de-las-luminarias-de-la-ciudad-sean-de-tipo-LED-en-el-2024-20231107-0012.html>

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

"PIDE MONTSERRAT A REGIDORES DEL PAN QUE ENTREGUEN PRUEBAS DE SUPUESTO DELITO"

TIJUANA BC 7 DE NOVIEMBRE DE 2023 (AFN).- La alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez demandó que el Partido Acción Nacional (PAN) y sus regidores, demuestren lo que están denunciando, luego de que estos aseguraron que pretendía dar un contrato a una supuesta empresa "fantasma".

https://afntijuana.info/informacion_general/145176_pide_monserrat_a_regidores_del_pan_que_entreguen_pruebas_de_supuesto_delito#ver_nota

ZETA.

"EL PAN SE VA VOLVER A ENOJAR", ADVIERTE MONTSERRAT

Oficialmente 30 jóvenes emprendedores recibieron apoyos económicos para mejorar sus negocios con estímulos de los programas municipales: "Emprende en Grande" y el "Tianguis del Emprendedor", a través del Instituto Municipal para la Juventud (Imjuv). Durante el acto protocolario se anunció la convocatoria para recibir más solicitudes del apoyo económico a los jóvenes que estén en vía de emprender un negocio o quieran darle continuidad a sus pequeños negocios.

Síntesis informativa

“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”

Comunicación Social

<https://zetatijuana.com/2023/11/el-pan-se-va-volver-a-enojar-advierte-montserrat/>

FRONTERA.

“INAUGURAN PRIMER BAÑO NEUTRO EN PALACIO MUNICIPAL DE TIJUANA”

Tijuana, BC.- El primer baño neutro, para uso exclusivo de la comunidad LGBTTTIQ+, único en su clase en Baja California, fue inaugurado en el Palacio Municipal de Tijuana.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Inauguran-bano-neutro-en-Palacio-Municipal-de-Tijuana-20231107-0012.html>

- ENSENADA

FRONTERA.

“APROBARÁ CABILDO BASES PARA RENTAR ESPACIOS DEL MERCADO MUNICIPAL”: AAR

Ensenada, B.C. - Las bases de licitación para la renta de locales del recién remodelado mercado municipal, serán publicadas a partir del próximo 14 de noviembre, informó el alcalde Armando Ayala Robles.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Aprobara-Cabildo-bases-para-rentar-espacios-del-mercado-municipal-AAR-20231107-0029.html>

CONGRESO

LA CRÓNICA.

“REALIZAN 2DA. EDICIÓN DE CONGRESO ESTATAL DE INCLUSIÓN SOCIAL E IGUALDAD DE GÉNERO”

Mexicali, B.C.- La segunda edición del Congreso Estatal de Inclusión Social e Igualdad de Género, arrancó la mañana de este martes en las instalaciones del teatro universitario de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC).

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Realizan-2da-edicion-de-Congreso-Estatal-de-Inclusion-Social-e-Igualdad-de-Genero-20231107-0019.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRESENTA 40 INICIATIVAS Y DENUNCIAS PENALES LA DIPUTADA ALEJANDRINA CORRAL”

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

En los dos primeros años de diputada, Alejandrina Corral ha presentado 40 iniciativas y cuatro aprobadas, además de dos adicionales como coordinadora de la bancada de Acción Nacional, ante el congreso de Baja California.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presenta-40-iniciativas-y-denuncias-penales-la-diputada-alejandrina-corral-10971774.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“NO SE HA LOGRADO ABATIR AL SECTOR INFORMAL”: CANACO

Mexicali, Baja California.-Las estrategias que el Ayuntamiento ha implementado para prevenir el comercio informal no han sido suficientes para abatirlo, por lo que actualmente la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) se encuentra en una fuerte competencia contra la venta informal, principalmente en el rubro de las florerías.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/No-se-ha-logrado-abatir-al-sector-informal-Canaco-20231107-0039.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“COMERCIANTES EN TIJUANA ESPERAN REPUNTE EN VENTAS POR ‘VETERANS DAY’”

Tijuana.- Se prevé que durante el fin de semana de “Veterans Day”, (Día de los Veteranos) celebrado en Estados Unidos, se tenga un aumento en las ventas entre un 15 o 18 por ciento, debido al arribo de turistas estadounidenses en la región, expresó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio Tijuana, Julián Palombo.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/comerciantes-en-tijuana-esperan-repuente-en-ventas-por-veterans-day-10970650.html>

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"OBRAS DEL VIADUCTO ELEVADO NO REPRESENTAN BENEFICIOS PARA PLAYAS DE TIJUANA": COMITÉ DE VECINOS

Tijuana.-La construcción del Viaducto Elevado de Tijuana no representará beneficios para la comunidad de Playas de Tijuana, sino que traerá más congestionamiento a la zona. Lo anterior lo externó el presidente del Comité de Vecinos de Playas de Tijuana, Carlos Melo, que recalcó que el proyecto de más de 10 mil millones de pesos, no significará mayor agilidad en la circulación de vehículos.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/obras-del-viaducto-elevado-no-representan-beneficios-para-playas-de-tijuana-comite-de-vecinos-10967986.html>

FRONTERA.

"PROTESTAN RESIDENTES DE EL MIRADOR Y LA ISLA POR COLOCACIÓN DE ESPECTACULAR"

Tijuana, BC.- Vecinos de los fraccionamientos El Mirador y La Isla se manifestaron inconformes por la instalación de un anuncio tipo espectacular en la zona, el cual, apareció el pasado 2 de noviembre.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Protestan-residentes-de-El-Mirador-y-La-Isla-por-colocacion-de-espectacular-20231107-0015.html>

EDUCACIÓN / CULTURA

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

"ABIERTA CONVOCATORIA DEL PREMIO NACIONAL DE CUENTO EN LENGUAS ORIGINARIAS TETSEEBO"

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

Tijuana 8 de noviembre. Las culturas originarias de México tienen en el Centro Cultural Tijuana (Cecut), institución de la Secretaría de Cultura federal, relevancia notable, en especial, el recinto ha ponderado las lenguas de los pueblos originarios y ha buscado que hablantes de estas lenguas puedan publicar libros en sus respectivos idiomas.

<https://iornadabc.com.mx/bajacalifornia/abierta-convocatoria-del-premio-nacional-de-cuento-en-lenguas-originarias-tetseebo/>

SEGURIDAD PÚBLICA

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“OMITIERON PROTOCOLO EN EL CASO DAMIÁN”: MENDÍVIL

El incidente en el que resultó golpeado el pequeño Damián por un compañero suyo, lo cual le generó una lesión en la cabeza que le causó la muerte, no fue reportado al 911, por lo que el titular de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) hizo un llamado a concretar lo que exige el protocolo de seguridad escolar, que es llamar a la central de emergencias.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/omitieron-protocolo-en-el-caso-damian-mendivil-10971816.html>

GENERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“TOMA POSESIÓN IV OBISPO DE MEXICALI”

Este martes tomó posesión el cuarto Obispo de la Diócesis de Mexicali, Enrique Sánchez Martínez, en la Catedral de esta capital, ante el Nuncio Apostólico de México, Joseph Spiteri y frente a cientos de feligreses y escuelas particulares que educan sobre la fe católica.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/toma-posesion-iv-obispo-de-mexicali-10970076.html>

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"REYES LEDESMA: DE LOS JAMONCILLOS A LAS GELATINAS"

TIJUANA BC 7 DE NOVIEMBRE DE 2023 (AFN).- Ya veo por qué se metió a la política. Gracia no tiene, y lo ha demostrado en las dos ocasiones en que ha subido (en el lapso del último mes) a la Tribuna, el diputado federal por Baja California, Armando Reyes Ledesma. Porque hay quienes, hasta diciendo leperadas resultan simpáticos y otros, como este ensenadense del Partido del Trabajo, que lucen patéticos, ofensivos y hasta caen en la patanería.

Y no lo digo solamente por decir; pueden ver ustedes su participación en octubre pasado en la Cámara Federal de Diputados, donde faltando el respeto al lugar en el que se encontraba; a sus compañeros y a la propia presidenta de esa legislatura, hablaba como si estuviese en un burdel y succionaba, para hacer más gráfico su mensaje a diputados de oposición.

Y ya sé que dirán que cuál es la novedad si no son pocos los que le faltan el respeto a su investidura y al recinto en el que se encuentran, pero eso no quiere decir que, si a algunos les falta educación y actúan como patanes, todos tienen que hacerlo, y más penoso es que quien así actúa, nos represente en el Congreso de la Unión.

Y es que no solamente ha sido una vez en la que Reyes Ledesma ha actuado de una manera grosera y arrogante, sino que en la última sesión de la Cámara Federal de Diputados hizo una "parodia de parodia" de un vendedor de gelatinas, ante los reiterados llamados al orden que le hacía la presidenta de esa legislatura.

https://afntijuana.info/afn_politico/145182_reyes_ledesma_de_los_jamoncillos_a_las_ge_latinas#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

CANDIDATOS... RENUNCIA... INFORME...

El secretario general de Gobierno, CATALINO ZAVALA MÁRQUEZ, se registró para buscar la candidatura al Senado de la República, lo cual se incluiría aparentemente en la formulación o dupla con la diputada federal JULIETA RAMÍREZ, quien también va por senaduría. Aunque hay otros nombres y perfiles como el delegado federal ALEJANDRO RUIZ URIBE, todas las lenguas políticas apuntan que quienes tienen la bendición del grupo marinista y de MARIO DELGADO son ZAVALA y RAMÍREZ, aunque en camuflaje, pues señalan que la encuesta interna definirá a los y las candidatas.

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

Otro factor importante es la visita del presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR por los siete municipios de la entidad. Aunque dicen que viene a poner orden entre Morena y el Partido del Trabajo en Baja California que se odian. Por un lado, LÓPEZ OBRADOR deberá tomar una postura por su amigo JAIME BONILLA y analizar si permite la división en el estado de Morena y PT o mantiene la unión y con ello definir las candidaturas y repartir para el grupo bonillista y para los marinistas, lo que podría afectar las votaciones y las movilizaciones en dichos partidos, donde raja política podría tomar la pseudo oposición del PAN, PRI y PRD para desestabilizar la alianza de Morena y retomar algunos espacios en el Congreso y en algunas alcaldías. Donde de plano andan en dudas es en el PAN para ver a quien van a lanzar por la presidencia municipal de Mexicali, ya que NORMA BUSTAMANTE buscará la alcaldía. Ante dicho escenario, buscan proponer a la senadora GINA CRUZ, pero con dudas porque consideran que su presencia en Mexicali durante el mandato ha sido gris. Otra opción es un independiente o ciudadano, como el ex presidente de Coparmex, FRANCISCO FIORENTINI CAÑEDO, quien es evidente que anda en campaña en redes sociales y Tik Tok. La arrogancia del PAN es andar buscando candidatos sin acordarse que también deben considerar al PRI y al cuasi inexistente PRD.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-candidatos-10971830.html>